



Sector productivo reiniciará por fases, en el país e irá de la mano de los protocolos de bioseguridad personal

Tegucigalpa, 21 de mayo de 2020.- La reapertura inteligente del sector productivo nacional se hará poco a poco, aplicando los protocolos de higiene y bioseguridad.



"Se hará por sectores, ya que la prioridad es salvar vidas", dijo el Ministro de Trabajo, Carlos Madero.

El funcionario fue tajante al expresar que, al gobierno del Presidente Juan Orlando Hernández, lo que le interesa primariamente es la vida de cada hondureño, y que se

está consciente del desastre económico que la pandemia está provocando en el país.

El control que se ha tenido sobre la pandemia pasa por quedarse en casa, "ya tenemos más de dos meses en esto y por eso se está buscando retornar a la actividad productiva con seguridad, pero será despacio, observando resultados periódicamente para evitar que tengamos un retroceso producto de un rebrote de la enfermedad", dijo.

Reactivación Inteligente

La reapertura inteligente se sistematizó, y está a cargo de una mesa multisectorial, conformada por el sector privado, universidades, iglesias,

grupos organizados de obreros, sector social de la economía, secretarías de Salud, y Seguridad y Trabajo, entre otros.

Este grupo creó categorías que van por ejemplo según el nivel de contagio de la enfermedad y lo clasificó así: 1.- sin casos, son la mayoría de los municipios del país; 2.- incidencia media, no llega a 30 casos de contagiados y 3.- incidencia grande, una gran cantidad de casos.

También se tienen en consideración otras 4 categorías que son: a.- incidencia del coronavirus; b.- densidad poblacional, c.- capacidad de los Centros de Salud, que posee el municipio para atender el problema sanitario, y d.-impacto económico de estos.

Los criterios se aplican por sector y producen una serie de recomendaciones para que los analice el SINAGER y este decida su implementación.

"Empezamos a abrir los sectores sistémicos como el agro...allí tenemos el ciclo completo, ... producción, comercialización, transformación y consumo...lo tenemos todo, por eso abrimos los restaurantes, pues este sector consume el 35% de lo que se produce en nuestro sector agropecuario", dijo.

La apertura económica será escalonada y los pilotajes serán evaluados cada 15 días, de no haber retrocesos en cuanto a repuntes del virus, para agosto se espera haber alcanzado la reapertura global de las actividades en el país.





Reveló que les preocupa conservar los puestos de trabajo, pero eso no significa que se pondrá en peligro la vida del trabajador, para el caso dio a conocer que a nivel de los restaurantes hay unos 100 mil trabajadores, otros 250 mil en el sector construcción y la maquila con un número similar, "solo aquí tenemos unos 500 mil puestos de trabajo".

También manifestó que el Presidente Juan Orlando Hernández, les solicitó garantizar la vida y salud de cada hondureño y luego reactivar la economía y se está haciendo en forma responsable, aplicando protocolos de bioseguridad para cada sector.

"Tenemos un protocolo general, para todos los sectores y para cada hondureño, consiste entre otros, en el uso de mascarillas, el uso del gel, lavado de manos, medir la temperatura, uso de guantes y el distanciamiento entre personas", y lo particular por cuanto no son las mismas medidas para un empleado de un banco a un taxista por la condición de cercanía que se da entre prestador de servicio y cliente.

La prioridad del gobierno del Presidente Juan Orlando Hernández será siempre salvaguardar la vida de los hondureños, como ha sucedido hasta el momento.

Al momento, en el país están en proceso de ajustes unos 42 protocolos de bioseguridad.

Los análisis nacionales han identificado que el problema de la pandemia tiene particular incidencia en 13 municipios y que para cada municipio se va a aplicar un proceso de reapertura gradual.

Según Madero se iniciará con una fase "0", para preparar al Estado y a la población, garantizando las pruebas rápidas, como abordar el reemplazo de personal médico y aplicar un sistema de fiscalización y auditorias para comprobar si se están cumpliendo los protocolos y la vigilancia del comportamiento de la enfermedad.

La apertura económica será escalonada y los pilotajes que por sector se apliquen, como en la capital, nos permitirán medir el comportamiento de la pandemia, el comportamiento de la gente y la empresa, "esto se analiza cada 15 días, que es el tiempo en que se manifiesta la infección, de encontrarse que hay más contagios, tendremos que retroceder, pero si no es así, el sistema apunta a una apertura total", dijo.Madero, reconoció el empeño de los galenos y la creación de sistemas de tratamiento temprano para los enfermos, "este programa de reactivación va muy de la mano con los doctores, y los felicito por la creación e los tratamientos MAIZ y CATRACHO...en EE UU lo aplicaron en Texas y aquí en San Pedro Sula, han dado buenos resultados".

El apoyo del gobierno y el empleo

A la fecha son 150 mil trabajadores suspendidos, y a 117 mil trabajadores se les pagó el alivio solidario por primera vez, esto solo en la maquila y "son 117 mil puestos que se mantienen y se está por entrar con 150 mil empleados más, del sector turismo, ...estos dos sectores representan un aporte de unos 365 millones de lempiras por un mes, ese es el enorme sacrificio del Estado y esto puede subir", expresó, sin embargo se espera que con la apertura inteligente esto irá variando.

Hay un alto nivel de desempleo en el país y habrá que sumar lo que provoque la pandemia, dijo el funcionario, por ello el gobierno del Presidente Hernández creó sistemas de apoyo a las MIPYMES, para garantizarles un financiamiento con el sistema bancario que les cubra un 60 u 80 % de sus necesidades de capital.





A lo anterior hay que sumarle que se tiene una nueva ley de zonas libres y esto brindará un portafolio de inversión atractivo para el mundo.

Para concluir el titular de la Secretaría de Trabajo, dijo que para agosto este problema se estará superando y con una apertura general a las actividades económicas "esto si se observan las medidas de bioseguridad, sino tendremos que retroceder".